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И жучок,  
и паучок… 
 
В начале декабря прошлого 

года депутаты Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов и Алек-
сей Корниенко направили де-
путатский запрос в Прави-
тельство Российской Федера-
ции, в котором просили отме-
нить правительственное по-
становление, легализующее 
как продукт питания муку из 
насекомых.  Тогда Прави-
тельство заявило, что его рас-
поряжение N2761-p, легали-
зующее муку из насекомых, 
касается только кормов для 
ценных видов рыб. 

 
Однако после обнародования 

этого ответа в своих соцсетях Сер-
гей Обухов получил от подписчи-
ков большое количество сообще-
ний о продаже продуктов питания 
и даже БАДов из насекомых. Из 
присланных сообщений он увидел, 
что продукты питания из насеко-
мых для людей (печенье, иная муч-
ная продукция и даже БАДы) во-
всю и открыто продаются на марк-
теплейсе «Ozon». 

 На основании полученной 
информации Обухов обратился 
в Роспотребнадзор, Россельхо-
знадзор и прокуратуру. Роспо-
требнадзор в ответ сообщил о 
том, что торговля макаронными 
изделиями и печеньем из 
сверчковой муки была неза-
конной. Данные продукты 
изъяты из продажи. Изготови-
телю объявлено предостереже-
ние о недопустимости наруше-
ния закона. 

Россельхознадзор же при-
слал интересный ответ: оказы-
вается, существующими зако-
нами и нормативно-правовым 
актами торговля такой продук-
цией четко и однозначно не за-
прещена. Таким образом, окно 
возможностей для внедрения 
муки «жужжащего помола» 
остаётся открытым. 

«В ближайшее время Россельхо-
знадзор совместно с Минсельхо-
зом России и Роспотребнадзором 
планируют выработать на совеща-
нии чёткую позицию по отношению 
к продуктам питания из насекомых, 
– рассказал Обухов. – Для приня-
тия в ходе этого совещания объ-
ективного решения я просил Рос-
сельхознадзор и Минсельхоз при-
нять во внимание позицию Прави-
тельства Российской Федерации и 
Роспотребнадзора, указывающих 
на недопустимость продажи хити-
нового печенья и макарон россия-
нам для употребления в пищу. 

Также жду результатов про-
верки прокуратуры города 
Москвы по БАДам, которые пока 
ещё остаются на электронных пол-
ках маркетплейса». 

Напоминаем: эксперты указы-
вают, что нет каких-либо клини-
ческих исследований, доказы-
вающих безопасность такой 
пищи для человека. Так, дирек-
тор единого лабораторного ком-
плекса Уральского государствен-
ного экономического универси-
тета, кандидат ветеринарных 
наук Наталья Кольберг отме-
тила, что хитин, который полу-
чают из насекомых, не усваива-
ется человеком, поскольку желу-
дочно-кишечный тракт человека 
не содержит необходимых фер-
ментов для расщепления этого 
вещества.

12 апреля, в День космонав-
тики, московские коммунисты во 
главе с первым секретарём, руко-
водителем фракции КПРФ в Мос-
гордуме Н.Г Зубрилиным при-
няли участие в возложении цве-
тов к памятникам советским учё-
ным – основоположникам кос-
мической эры и героям-космо-
навтам на Аллее космонавтов. 

 
Также возле монумента «Покорителям 

космоса» прошла встреча депутатов-комму-
нистов с избирателями. Открыл встречу за-
меститель Председателя ЦК КПРФ, Предсе-
датель Комитета Государственной Думы по 
аграрным вопросам, академик РАН Влади-
мир Кашин. «Сколько бы ни существовала 
планета, имя Гагарина и тех, кто провожал 
его в космос, будет в памяти человеческой», 
– выразил уверенность Кашин. 

Затем слово для выступления было пре-
доставлено Председателю ЦК КПРФ, руко-
водителю фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Геннадию Зюганову. 

«Сейчас англосаксы и натовцы объявили 
Русскому миру войну на уничтожение, – 
сказал Геннадий Андреевич. – Но Русскому 
миру более тысячи лет и самыми его высо-
кими вершинами были создание СССР, По-
беда в мае 45-го, космический прорыв на-
шей страны в будущее и достижение ра-
кетно-ядерного паритета. За эти подвиги 
любой, самый строгий суд истории поставит 
нам величественные памятники». 

«Но всё началось, – отметил далее Зюга-
нов, – с распоряжения Сталина. Не испол-
нилось ещё и года после окончания Вели-
кой Отечественной войны, как вышло его 
распоряжение о ракетном вооружении. И 
тогда и ракетной технике, и освоению кос-
моса был открыт великий путь». 

Лидер КПРФ напомнил, что на всемир-
ной выставке в Брюсселе в 1958 году са-
мой большой популярностью пользовался 
павильон СССР. В нём экспонировались ма-
кет первого искусственного спутника 
Земли, первый в мире самоходный ком-
байн. Там была показана легковая машина 
«Волга», получившая Гран-при и золотую ме-
даль. Тогда её признали лучшей легковой 
машиной в мире. Там также был представ-
лен макет первой атомной электростанции 
в Обнинске. 

«Не прошло и трёх лет, – продолжил ли-
дер коммунистов, – как в космос поднялся 
Гагарин. 108 минут полета, и его улыбка 
озарила всю планету, показав, что русский, 
советский человек, офицер, коммунист от-
крывает для человечества новую эру». 

«Но, если собираетесь побеждать, надо 
рассказывать и о том, каким образом про-
стой парнишка, родившийся на Смоленской 
земле, достиг космических высот, – под-
черкнул Геннадий Андреевич. – Он окончил 
советскую школу, ремесленное, а потом лёт-
ное училище. Затем Юрий Гагарин попал в 
отряд космонавтов, где показал удивитель-
ные чудеса трудолюбия, подвига и верности 
идеалам справедливости. Когда его спро-
сили, как он понимает счастье, последовал 
ответ: «Человек может быть счастлив только 
вместе со своей страной». И мы были счаст-
ливы, когда страна и труд определяли глав-
ный смысл жизни и действия власти. Когда 
было доступно бесплатное высшее образо-
вание каждому молодому человеку, незави-
симо от кошелька родителей». 

Затем он рассказал, как уговаривал вто-
рого космонавта планеты Германа Титова 
стать депутатом Государственной Думы от 
КПРФ. Герман Степанович сначала не со-
глашался, но потом удалось его убедить. И 
он одержал блестящую победу в Коломне. 
Хотя власть раздавала народу подачки, а 
Жириновский водку, люди все равно прого-
лосовали за порядочного человека, за кос-
мос и советскую власть. 

«Я уверен, что эти лучшие традиции мы с 
вами продолжим, – подчеркнул Г.А. Зюга-
нов. – Ведь нельзя побеждать на поле боя, 

если вы забыли прошлое. Если не опирае-
тесь на великую мощь русского, советского 
и народного патриотизма». 

Бурными аплодисментами встретили со-
бравшиеся выступление дважды Героя Со-
ветского Союза, лётчика-космонавта СССР, 
депутата фракции КПРФ в Госдуме Свет-
ланы Савицкой. Она рассказала, какими тя-

жёлыми были для нашей космонавтики годы 
после развала Советского Союза. Космиче-
скую отрасль целенаправленно уничтожали.  

Однако даже в те тяжёлые годы работ-
ники космической отрасли делали всё для 
того, чтобы её сохранить. Ещё до развала 
Советского Союза было создано Россий-
ское космическое агентство. В результате 
удалось сохранить большую часть пред-
приятий. Хотя многие опытные кадры были 
потеряны, но основной костяк остался. 

Савицкая напомнила, что у истоков соз-
дания советской и российской космической 
школы стояли Сергей Павлович Королёв и 
Валентин Петрович Глушко. И даже новая 
ракета «Ангара» летает с двигателями, раз-
работка которых началась ещё при Вален-
тине Петровиче. 

Ещё одной видной фигурой был теоретик 
космонавтики Мстислав Всеволодович Кел-
дыш. И сегодня эта школа сохранилась. Но, 
к сожалению, Генеральных конструкторов 
уровня Королёва, Глушко или Пилюгина 
сейчас нет. Поэтому перспективы создания 
новой российской орбитальной станции на 

полярной орбите, взамен МКС, довольно ту-
манны. 

«Но мы должны сделать и будем делать всё 
для того, чтобы была построена новая стан-
ция», – подчеркнула Светлана Савицкая. 

«И я очень надеюсь, что мы сделаем всё, 
чтобы в космонавтике развивались те на-
правления, которые действительно перспек-
тивны и могут принести реальную пользу 
стране и науке», – сказала она. Нельзя допу-
стить, чтобы 12 апреля превратился в день 
воспоминаний о космонавтике, считает Свет-
лана Евгеньевна. Он должен оставаться 
днём, к которому приурочены новые успехи. 

Следующим слово взял лидер ДПА, депу-
тат Госдумы, генерал-лейтенант Виктор Со-
болев. Он рассказал, как после Великой 
Отечественной войны зарубежные экс-
перты ошиблись в своих прогнозах насчёт 
восстановления народного хозяйства и про-
мышленности СССР, пострадавших от воен-
ных действий. 

«Капиталистические эксперты обещали, 
что СССР достигнет довоенного уровня раз-
вития через четверть века. Они ошиблись: 
всего за четыре с половиной года совет-
ское государство создало ядерное оружие 
и восстановило народное хозяйство, зало-
жив тем самым основы для прорыва в кос-
мос», – отметил Соболев. 

Он подчеркнул, что именно СССР стал 
первым в космической отрасли: первый 
спутник Земли, первый космонавт, первая 
женщина в космосе. Они стали символами 
пика развития советской страны, но всё 
было потеряно в эпоху безвременья 90-х. 

«Вчерашний успешный старт новой тяже-
лой ракеты «Ангара-А5» с космодрома Вос-
точный говорит о том, что перед лицом воз-

можного стратегического поражения Рос-
сии в противостоянии с Западом опреде-
лённые выводы сделаны, в том числе и в 
модернизации космической отрасли», – по-
дытожил Соболев. 

Поздравив участников акции с Днём космо-
навтики, первый секретарь МГК КПРФ, руко-
водитель фракции коммунистов в столичном 
парламенте Николай Зубрилин рассказал под-
робности тяжёлого детства Юрия Гагарина. 

«Его старшие сестра и брат были угнаны 
фашистами в Германию. Однако этот совет-
ский паренёк, прошедший ремесленное учи-
лище, Саратовский индустриальный техни-
кум, Первое военное авиационное училище 
в г. Чкалов, стал первым человеком, комму-
нистом в космосе», – напомнил Зубрилин. 

«Только что ушла в космос ракета «Ан-
гара». Это очередная победа фундамента 
советской космонавтики и сегодняшней 
российской космической промышленности. 
Мы высоко несём знамя Советского Союза, 
знамя российской космонавтики, знамя 
Коммунистической партии Российской Фе-
дерации», – подчеркнул Зубрилин. 

Мы — первые!


